

dianer entfuhr ein kurzer Ausruf, dann fing er wieder an zu rudern, denn die im Galopp über die Ebene herkommenden Apachen schienen, wie vorher der graue Bär, den Schiffern den Weg abschneiden zu wollen.

### Achtzehntes Kapitel.

#### Weitere Kämpfe.

**D**er Ort, nach dem die Indianer sich hinzubewegen schienen, um den Kahn, bis er vorüber kommen würde, zu erwarten, war von zahlreichen Weiden- und Erlenbüschen bedeckt, unter denen es ihnen ein leichtes sein mußte, ohne irgend eine Gefahr für sie selbst die Schiffer anzugreifen. Es mußte daher alles aufgeboten werden, um diesen Posten vor den Apachen zu erreichen. Setzten sich letztere dort dennoch zuerst fest, so mußte man einen so gefährlichen Ort um jeden Preis vermeiden.

Die beiden Romanchen hatten den Kanadier und den brennenden Strahl abgelöst, die im Verein mit Gayferos und José die beiden Ruderer mit der Flinte in der Hand beschützten. Die Apachen hatten einen ungeheuren Halbkreis zu beschreiben, auf dessen sämtlichen Punkten sie fast außer dem Bereiche der Kugeln waren. Der Kahn hatte dagegen nur eine gerade Linie zu durchlaufen.

„Wenn ich Dir sage, daß diese Indianer auf den Flügeln des Windes in die Prärieen getragen zu werden scheinen, wie ich auf meinen Reisen an der afrikanischen Küste habe sagen hören, der Samum\*) trage Heuschrecken fort, habe ich da unrecht?“ fragte der über das neue Hindernis erzürnte Kanadier José.

„Wenn ich mich nicht täusche,“ antwortete der Spanier, „sind die Apachen, mit denen wir es hier zu thun bekommen, dieselben, die wir schon bei einer andern Gelegenheit kennen gelernt haben. Sieh doch den Schecken dort unten an, dessen Farbe man trotz der Finsternis unterscheiden kann, und der ohne seinen Reiter herumspringt; kommt es Dir nicht vor, als habest Du ihn schon um das Inselchen des Gilafusses herumgaloppieren sehen?“

„Ich habe furchtbare Gründe, mich daran zu erinnern,“ setzte Gayferos hinzu. „Der Indianer, der mir zuerst seinen Lasso um den Körper geworfen und mich vom Pferde herabgerissen hat, ritt ein Pferd, das dem dort vollkommen ähnlich war.“

„Und,“ hob der Karabinier wieder an, „sollte man nach der

\*) Ein glühend heißer Wind im Innern Afrikas und Asiens.